
会 議 録 

会 議 名 令和２年度第２回東浦町高齢者福祉推進協議会 

開催日時  
令和２年 11月５日（木） 

午後１時 30分から２時 30分 

開催場所  東浦町役場 本庁舎３階 合同委員会室 

出 席 者 

委員 

三谷光生氏（委員長）、西尾弘道（副委員長）、安田

裕政氏、久米光男氏、舟橋弘芝氏、甲斐綾子氏、日

髙啓治氏、山田孝守氏、吉田禎宏氏、山﨑紀恵子氏、

加藤美年子氏、山下昭子氏、荒川和美氏、宮池始氏、

上村昌義氏 

事務局 

鈴木貴雄健康福祉部長、内田由紀子ふくし課長、小

田浩昭健康課長、村上智絵ふくし課地域包括ケア推

進係長、齊藤茉奈ふくし課社会高齢係長、伊藤大輔

健康課成人保健係長、久米英輔ふくし課主事、高見

靖雄社会福祉協議会事務局長、鈴木涼子社会福祉協

議会地域福祉係長、越智千賀子東浦町高齢者相談支

援センター管理者 

欠 席 者 仮屋賢治氏、市川實氏 

議 題 

（公開または非公開の別） 

１ あいさつ 

２ 議題 

（１）第８期東浦町高齢者福祉計画素案について（公開） 

（２）質疑（公開） 

（３）今後のスケジュールについて（公開） 

３ その他 

非公開の理由 

（会議を非公開とした場合） 
― 

傍聴者の数 ３名 

審議内容  

（概要）  
議題の審議内容は別紙のとおり 

備 考 ― 

  



【議事要約】 

開会 

事務局 
傍聴者の確認、欠席者及び会議成立の確認、開会、資料の確

認 

 

あいさつ 

健康福祉部長 健康福祉部長よりあいさつ 

 

副委員長の選任について 

事務局 

 委員長については、第１回東浦町高齢者福祉推進協議会にて

三谷委員を選出したが、副委員長の選任がされていない状況で

ある。 

 副委員長については、東浦町高齢者福祉推進協議会運営規則

第４条第２項により委員長が指名するとあるため、委員長に指

名をお願いしたい。 

委員長  東浦町社会福祉協議会会長の西尾委員を推薦する。 

（一同）  異議なし。 

事務局  それでは副委員長を西尾委員とする。 

副委員長  （自己紹介） 

 

議題 

（１）第８期東浦町高齢者福祉計画素案について 

事務局 

第８期東浦町高齢者福祉計画素案について、事務局より説

明。 

・ 第１章「計画の策定にあたって」では、国の動向、計画の 

 位置付け、計画の期間を記載している。老人福祉法に基づく 

 計画であり、第６次東浦町総合計画及び東浦町地域福祉計画 

 を上位計画と位置付けるとともに、知多北部広域連合が作成 

 する第８期知多北部広域連合介護保険事業計画との整合性 

を図る。 

・ 第２章「高齢者の現状と推計」では、東浦町の高齢者人口 

 の推移について、知多北部広域連合管内合計、愛知県、全国 

 の数字との対比を記載するとともに、今後の推計値を記載し 

 ている。 

・ 第３章「基本的な考え方」では、計画の基本理念、基本目 

標、ＳＤＧｓとのつながり、施策体系を記載しており、前回 

会議での意見を踏まえた内容としている。 



また、施策体系について、第７期東浦町高齢者福祉計画か 

 らの変更点として、基本目標１で３点、基本目標２で２点の 

 計５点を説明。 

まず、基本目標１において、「介護予防・日常生活支援総 

 合事業の充実」、「介護予防の推進」、「地域ぐるみの生活支援 

 の推進」の３つの施策分野に分かれていたものを、介護予防 

 と生活支援を一体的に捉えて展開していくため、「介護予防・ 

生活支援の推進」に１本化した。 

次に、認知症施策に係る施策分野・具体的施策の表現につ 

いて、2020年度に策定した認知症にやさしいまちづくり推進 

条例の基本理念に基づき表現を変更した。 

３つ目に、「医療と介護の連携体制の構築」の具体的施策 

 について、施策分野のイメージがしやすいよう１本化されて 

 いたものを３つの具体的施策に分割した。 

 そして、基本目標２において、施策分野・具体的施策に記 

載している「老人クラブ」、「ふれあいサロン」に関する表記 

について、それぞれ「ゆうゆうクラブ（老人クラブ）」、「集 

いの場（ふれあいサロンなど）」へと変更した。 

 前者については、2018年度より愛称として「ゆうゆうクラ 

ブ」という表現を使用しており、本町としても本愛称を広め 

ていくことを目指したものである。後者については、地域住 

民が気軽に集い、交流する場はふれあいサロンに限らないこ 

とから表現を変更した。 

・第４章「施策の展開」では、それぞれの基本目標及びそれに 

付随する施策分野・具体的施策について記載している。 

・第５章「計画の推進に向けて」では、第８期東浦町高齢者福 

祉計画の進行管理について記載している。 

 

（２）質疑 

委員長 議題（１）について、委員より何か意見、質問はあるか。 

委員 

計画の体系内にＳＤＧｓが多く盛り込まれており良いと感

じた。ＳＤＧｓを理解している方が少ない中、知ってもらえる

良いきっかけとなると思った。 

しかし、計画内に個別のゴールと施策分野のつながりについ

ての説明が無いため、これらのつながりについての説明がある

とＳＤＧｓがより身近になるのではないかと思う。 

また、計画内に記載のあるゴールについて、字が小さいと感



じた。マークを覚えていないとゴールの判別が難しいため、そ

のあたりも工夫するとより分かりやすくなるのではないか。 

事務局 
計画内に記載しているゴールについて、記載の方法を検討し

たい。 

委員 

第４章に記載のあるそれぞれの施策分野・具体的施策に対し

て、後半にそれに付随する個別事業が多く記載されているが、

つながりが分かりづらく感じた。第４章に参考資料のページ数

を記載してはどうか。 

事務局 

いただいたご意見を参考に、施策分野・具体的施策と個別事

業のつながりが分かりやすくなるよう、記載方法を検討した

い。 

 

（３）今後のスケジュールについて 

事務局 資料３に沿って説明 

 

その他 

委員長 今回の計画策定についての意見、要望等はあるか。 

（一同） なし。 

 

閉会 

事務局 （閉会） 

 

 


